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Il giorno di venerdì 16 dicembre 2022 alle ore 12.00, in una sala dell’Università degli Studi di 

Trieste, si è riunito il Comitato per lo Sport Universitario. 
 

Presiede il prof. Renato Pelessoni, Delegato del Rettore, e sono presenti: 
 

il prof. Romano Isler     delegato CUSI 
la dott.ssa Sara Frisano    delegata del D.G. 
il sig. Enrico Galante     rappresentante studenti 

  
Risultano assenti: il prof. Bruno Crisman (delegato CUSI), il sig. Riccardo Rauber 

(rappresentante studenti) e il sig. Andrea Di Sopra (rappresentante SISSA). 
 

Constatato il numero legale dei presenti, il Presidente apre la riunione per trattare il seguente 
ordine del giorno: 
 
 

1. Comunicazioni; 
2. Variazioni piano finanziario 2022 (contributo Università di Trieste); 
3. Variazioni piano finanziario 2022 (fondi ex Lege 394/77); 
4. Contributo Università di Trieste 2023: programma e piano finanziario; 
5. Impianto sportivo di Via Monte Cengio; 
6. Programma “Studio e Sport”: richieste di permanenza nel programma; 
7. Programma “Studio e Sport”: richiesta di esonero parziale dalle tasse e dai contributi 
8. Varie ed eventuali 

 
 
 

1. Comunicazioni 
 
 

Il Presidente comunica che dal 1° gennaio 2023 il CUSI non sarà più un Ente di Promozione 
Sportiva, ma diventerà una Federazione Sportiva Nazionale e prenderà la denominazione di 
Federazione Italiana dello Sport Universitario (FederCusi), vedendo così rafforzata la sua 
missione di istituzione sempre più al servizio dello sport e degli studenti. 

Ne consegue che tutti i CUS d’Italia dovranno adeguare i loro Statuti a quello nazionale entro 
il prossimo mese di giugno. 
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2. Variazioni piano finanziario 2022 (contributo Università degli Studi di Trieste) 
 

Il Presidente dà lettura delle proposte di variazione del piano finanziario 2022 approvate dal 
Consiglio Direttivo del CUS Trieste nella seduta del 15 dicembre, a seguito di un’assegnazione da 
parte dell’Università di Trieste di Euro 166.175,61. 

Il Comitato per lo Sport Universitario, dopo attenta valutazione, approva all’unanimità le 
variazioni proposte quali risultano dall’allegato 1) al presente verbale e dà mandato 
all’Amministrazione dell’Ateneo, per il tramite del Settore Servizi economico-finanziari, di provvedere 
in merito. 
 
 
 

3. Variazioni piano finanziario 2022 (fondi ex Lege 394/77) 
 

Il Presidente dà lettura delle proposte di variazione del piano finanziario 2022 approvate dal 
Consiglio Direttivo del CUS Trieste nella riunione del 15 dicembre, a seguito dell’assegnazione del 
MUR per l’esercizio finanziario 2022 ammontante a Euro 68.572,85 a fronte di una richiesta pari ad 
Euro 100.000,00. 

Il Comitato per lo Sport universitario, dopo attenta discussione, approva all’unanimità le 
variazioni proposte quali risultano dall’allegato 2) al presente verbale e dà mandato 
all’Amministrazione centrale, per il tramite del Settore Servizi economico-finanziari, di provvedere 
per quanto di propria competenza. 
 
 
 

4.  Contributo Università di Trieste 2023: programma e piano finanziario 
 

Il Presidente dà lettura del piano finanziario 2023 approvato dal Consiglio Direttivo del CUS 
Trieste nella seduta del 15 dicembre per l’utilizzo del contributo di Euro 200.000,00 che, nella fase di 
predisposizione del Bilancio dell’Università per l’esercizio 2023, viene presunto in tale ammontare a 
favore del CUS. 

Il Comitato per lo Sport universitario, verificato che le varie voci di spesa previste dal piano 
finanziario sono state ripartite sui capitoli di spesa previsti dalla convenzione tra l’Ateneo e il CUS, 
stipulata in data 11 marzo 2015, approva all’unanimità il piano finanziario 2023 e il relativo 
programma di attività quali risultano dall’allegato 3) al presente verbale e dà mandato di 
provvedere, per il tramite del Settore Servizi economico-finanziari, a quanto di propria competenza. 
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5. Impianto sportivo di Via Monte Cengio 
 
 

Il prof. Isler ricorda la possibilità di procedere all’acquisto dei vani di proprietà dei fratelli Grandi, 
adiacenti la palestra di via Monte Cengio, di proprietà dell’Università e data in gestione al CUS in 
base alla Legge 394/77. 

L’acquisto potrebbe esser fatto dall’Ateneo per il prezzo di 15.000,00 Euro, IVA compresa. 
Il prof. Isler fa presente che i fratelli Grandi hanno più volte sollecitato una rapida definizione 

della vendita, essendo ormai trascorsi più di due anni dalla prima offerta fatta alla precedente 
dirigenza del CUS. 

Il Comitato per lo Sport auspica pertanto una veloce soluzione, invitando gli Organi dell’Ateneo 
preposti all’edilizia universitaria ad attivarsi in tal senso. 
 
 

6. Programma “Studio e Sport”: richieste di permanenza nel programma 
 
 

Il Presidente comunica di aver ricevuto le domande di permanenza nel programma “Studio e 
Sport” del nostro Ateneo da parte dei seguenti studenti: 

 

• Elisa Bazzichetto 

• Massimo Palladino 

• Andrea Mladossich 
 

al fine di mantenere lo status di “studente atleta di alto livello”, ai sensi dell’art. 5 del regolamento del 
programma. 
 

Il Comitato per lo Sport Universitario prende quindi in esame i curricula presentati dai 
richiedenti e formula i seguenti pareri: 
 

 
Elisa Bazzichetto – matricola N. SM5101921 

 
È stata ammessa al programma “Studio e Sport”, ottenendo il relativo status di “studente 

atleta di alto livello”, nel corso dell’anno accademico 2021/2022 ed ha presentato domanda di 
permanenza nel programma in data 22 novembre 2022. 

Tesserata per la Federazione Italiana Tiro con l’Arco (FITARCO), la studentessa atleta Elisa 
Bazzichetto nel corso della stagione sportiva 2021/2022 ha partecipato ai Campionati Europei 2022 
(indoor ed outdoor) di categoria, nonché a due prove di Coppa del Mondo e a un Grand Prix 
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europeo, conseguendo ottimi risultati individuali ed a squadre. Con la nazionale italiana ha inoltre 
conseguito il 17 agosto 2022 il record mondiale “OR match 24 frecce” a squadre. Sempre nel corso 
del 2022 ha vinto il titolo italiano assoluto nella specialità compound. Si constata quindi il 
mantenimento nel corso dell’anno accademico 2021/2022 di un’attività sportiva di alto livello. 

Risulta iscritta al secondo anno del corso di laurea triennale in Scienze e Tecnologie 
Biologiche. Avendo la richiedente conseguito nell’anno accademico 2021/2022 36 crediti, risulta 
soddisfatto il requisito accademico di permanenza nello status di “studente atleta di alto livello” di cui 
all’articolo 5 comma 1 del regolamento del programma “Studio e Sport”. 

Esaminato dunque, come previsto dall’art. 5 comma 1 del regolamento del programma, il 
curriculum sportivo aggiornato del soggetto istante e constatato il soddisfacimento del requisito 
accademico di permanenza, il Comitato per lo Sport Universitario esprime all’unanimità parere 
favorevole alla permanenza nello status di “studente atleta di alto livello” della richiedente Elisa 
Bazzichetto. 

 
 

 
Massimo Palladino – matricola N. ME1200382 

 
È stato ammesso al programma “Studio e Sport”, ottenendo il relativo status di “studente 

atleta di alto livello”, nel corso dell’anno accademico 2021/2022 ed ha presentato domanda di 
permanenza nel programma in data 5 novembre 2022. 

Tesserato per la Federazione Italiana Canoa Kayak e praticante della canoa polo, lo 
studente atleta Massimo Palladino nel corso della stagione sportiva 2021/2022 ha partecipato, con 
la sua squadra, al campionato italiano di serie A1 e al campionato italiano under 21, conseguendo 
rispettivamente il 6° posto nel raggruppamento nord ed il 5° posto. Si constata quindi il 
mantenimento nel corso dell’anno accademico 2021/2022 di un’attività sportiva di alto livello. 

Risulta iscritto al secondo anno del corso di laurea triennale in Fisioterapia. Avendo il 
richiedente conseguito nell’anno accademico 2021/2022 56 crediti, risulta soddisfatto il requisito 
accademico di permanenza nello status di “studente atleta di alto livello” di cui all’articolo 5 comma 1 
del regolamento del programma “Studio e Sport”. 

Esaminato dunque, come previsto dall’art. 5 comma 1 del regolamento del programma, il 
curriculum sportivo aggiornato del soggetto istante e constatato il soddisfacimento del requisito 
accademico di permanenza, il Comitato per lo Sport Universitario esprime all’unanimità parere 
favorevole alla permanenza nello status di “studente atleta di alto livello” del richiedente Massimo 
Palladino. 
 
Andrea Mladossich – matricola N. SP0202421 

 
È stato ammesso al programma “Studio e Sport”, ottenendo il relativo status di “studente 

atleta di alto livello”, nel corso dell’anno accademico 2021/2022 ed ha presentato domanda di 
permanenza nel programma in data 30 settembre 2022. 
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Tesserato per la Federazione Italiana Nuoto nel settore della pallanuoto, lo studente atleta 
Andrea Mladossich nel corso della stagione sportiva 2021/2022 ha partecipato al campionato di 
serie A1 maschile con la società Pallanuoto Trieste, conseguendo con tale squadra il terzo posto e 
la qualificazione all’Europa Cup. Nel periodo compreso tra il 31/10/2021 e il 22/12/2021 ha 
partecipato a quattro collegiali della nazionale italiana maschile assoluta di pallanuoto, uno dei quali 
in occasione di una partita ufficiale di tale nazionale e figurando tra i convocati per tale incontro. Nel 
periodo compreso tra il 17/1/2022 e il 16/6/2022 ha partecipato ad altri quattro collegiali della 
nazionale italiana maschile assoluta di pallanuoto, due dei quali in occasione di tappe della World 
League di pallanuoto e uno in preparazione dei campionati mondiali. Si constata quindi il 
mantenimento nel corso dell’anno accademico 2021/2022 di un’attività sportiva di alto livello. 

Risulta iscritto al secondo anno del corso di laurea triennale in Igiene Dentale. Avendo il 
richiedente conseguito nell’anno accademico 2021/2022 37 crediti, risulta soddisfatto il requisito 
accademico di permanenza nello status di “studente atleta di alto livello” di cui all’articolo 5 comma 1 
del regolamento del programma “Studio e Sport”. 

Esaminato dunque, come previsto dall’art. 5 comma 1 del regolamento del programma, il 
curriculum sportivo aggiornato del soggetto istante e constatato il soddisfacimento del requisito 
accademico di permanenza, il Comitato per lo Sport Universitario esprime all’unanimità parere 
favorevole alla permanenza nello status di “studente atleta di alto livello” del richiedente Andrea 
Mladossich. 
 
 
7) Programma “Studio e Sport”: richiesta di esonero parziale dalle tasse e dai contributi 
universitari 
 

 
Il Presidente comunica di aver ricevuto, in data 22 novembre 2022, da parte della 

studentessa atleta di alto livello Elisa Bazzichetto una richiesta affinché il Comitato per Sport 
Universitario esprima un’eventuale proposta di esonero parziale delle tasse e dai contributi 
universitari per la stessa, a norma dell’art. 2 del regolamento del Programma Studio e Sport.  

Tale articolo afferma quanto segue: “Gli studenti atleti di alto livello che conseguono elevati 
meriti sportivi potranno godere di un esonero parziale dalle tasse e dai contributi universitari, nonché 
dell’esenzione dalla sovrattassa prevista per gli studenti fuori corso, previa proposta del Comitato 
per lo sport universitario, su valutazione del Consiglio di Amministrazione nei limiti della disponibilità 
di bilancio.”  

La studentessa Elisa Bazzichetto è stata ammessa al programma Studio e Sport e si è vista 
riconoscere lo status di “studente atleta di alto livello” con delibera del Senato Accademico n. 9/2022 
del 21 gennaio 2022. 

Il Comitato per lo Sport Universitario procede quindi all’esame dell’attestazione della 
Federazione Italiana Tiro con l’Arco, relativa ai risultati sportivi di Elisa Bazzichetto e presentata 
dalla stessa in allegato alla richiesta. La studentessa Elisa Bazzichetto vanta nel suo curriculum 
un’attività sportiva giovanile di altissimo livello, avendo fatto parte dei Gruppi Nazionali Giovanili 
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2018, 2019, 2020 e 2021 e dei Gruppi Nazionali Assoluti Targa Compound negli anni 2020 e 2021. 
Tali partecipazioni sono state confermate per l’anno 2022 e, nel caso del Gruppo Nazionale 
Assoluto, anche per il 2023. Ha partecipato nel periodo 2018-2021 in rappresentanza dell’Italia a 
numerose manifestazioni a livello europeo e mondiale, conquistando numerose medaglie d’oro, 
d’argento e di bronzo, a livello individuale e di squadra, oltre ad altri prestigiosi piazzamenti in 
classifica e record nazionali ed internazionali, individuali e di squadra. Nel corso del 2022 ha 
partecipato ai Campionati Europei Targa Giovanili, conquistando nella propria categoria un 5° posto 
individuale e la medaglia d’oro a squadre. Nello stesso anno ha inoltre partecipato ai Campionati 
Europei Indoor, piazzandosi in 8° posizione individuale ed ottenendo la medaglia di bronzo a 
squadre. Ha partecipato inoltre, sempre nel corso del 2022, a due prove di coppa del mondo e a 
una prova del Grand Prix Europeo, ottenendo in quest’ultimo il 9° posto individuale e la medaglia 
d’oro a squadre. Con la nazionale italiana ha inoltre conseguito il 17 agosto 2022 il record mondiale 
“OR match 24 frecce” a squadre. Il 28 agosto 2022 ha vinto il titolo italiano assoluto nella specialità 
compound. 

Considerato l’elevato valore dei risultati sportivi ottenuti dalla richiedente, Il Comitato per lo 
Sport Universitario formula dunque all’unanimità al Consiglio di Amministrazione dell’Ateneo la 
proposta di un esonero parziale dalle tasse e dai contributi universitari relativi all’anno accademico 
2021/2022 a favore della studentessa Elisa Bazzichetto, studente atleta di alto livello. 
 
 
 
 
8) Varie ed eventuali 
 
 

Il Presidente chiede ai presenti se vi sia qualcuno che desidera intervenire sul punto. Il 
rappresentante del CUSI, Romano Isler, chiede la parola. 

Invitato a farlo, ricorda come nel 2024 l'Università di Trieste celebrerà il centenario dalla 
fondazione. Su espresso desiderio del Rettore, prof. Roberto Di Lenarda, è stato chiesto al CUS 
Trieste, di cui è Presidente, di partecipare all'evento e a tale scopo è stato contattato dalla dott.ssa 
Laura Sartori, che ha il compito di organizzare gli eventi correlati al centenario. A seguito di alcuni 
colloqui avuti con la stessa, si è stabilito di scrivere prima di tutto una breve storia del CUS Trieste, 
dall’anno della sua fondazione (1946) ad oggi. Tale testo è stato già da lui inviato alla dott.ssa 
Sartori ed ha avuto il placet dal Rettore. Inoltre, sempre su richiesta del Rettore, è stata avviata 
l’organizzazione per la partecipazione di una barca alla regata Barcolana 2024, con i colori 
dell’Università e con un equipaggio formato quasi esclusivamente da studenti e personale 
universitario, anche eventualmente in pensione. In un incontro avuto giorni fa con gli organizzatori 
della Barcolana, è emersa la possibilità di soddisfare tale richiesta ed anzi è stata prospettata l’idea 
di organizzare, nei dieci giorni precedenti l’evento (al venerdì o al sabato), una regata riservata 
esclusivamente a barche universitarie di tutta Italia. Da parte sua informa di aver già contattato 
diversi Presidenti di CUS italiani e di aver verificato la possibilità di organizzare tale regata, con 
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barche messe in gran parte a disposizione dalla stessa Società Velica di Barcola e Grignano, 
organizzatrice di tutti gli eventi. Ciò non esclude la partecipazione dell’imbarcazione dell’Università 
di Trieste alla stessa Barcolana, che tuttavia, a parere degli organizzatori, potrebbe risultare meno 
evidente all’interno del maxi-evento.  

Inoltre, è stato auspicato dalla dott.ssa Sartori di poter avere, già a partire dal prossimo anno 
(2023), uno stand promozionale della nostra Università nel “Villaggio Barcolana” dove presentare in 
anteprima gli eventi previsti per il 2024 e lo stesso Ateneo, illustrando tutte le proposte che esso 
offre ai futuri studenti, ivi compresi i servizi sportivi gestiti dal CUS Trieste. 

Il rappresentante del CUSI, Romano Isler, evidenzia come la realizzazione di tutto questo 
necessiti di un sostegno economico: affitto delle imbarcazioni, personalizzazione delle barche con i 
colori dell’Università e del CUS Trieste, spese organizzative con almeno una persona dedicata 
esclusivamente all’evento per un periodo non inferiore ai due mesi, eventuali rimborsi spese per 
l’equipaggio triestino, nonché probabili costi di ospitalità per gli equipaggi provenienti da altri Atenei 
italiani (massimo sei se si vogliono avere barche tutte della stessa classe).  

Informa inoltre che è stata programmata, nella primavera 2024, una riunione a Trieste del 
Consiglio Federale della FederCUSI, organo nazionale cui è affidata l’organizzazione e la gestione 
dello sport universitario italiano. L’effettuazione di tale riunione è già stata assicurata dal Presidente 
Nazionale di FederCusi Antonio Dima.  

Per far fronte a tutto questo il CUS Trieste chiede alla propria Università di fornire un 
sostegno finanziario, che potrebbe realizzarsi o mediante un aumento della quota percentuale del 
contributo annuale a favore del CUS Trieste dal 1% al 1,2% sulle entrate per le tasse di iscrizione 
degli studenti (a partire dal 2023/2024) con un importo minimo garantito di 180.000 Euro (oggi tale 
minimo garantito è di 150.000 Euro) o mediante un contributo straordinario per l’anno 2024 che 
consenta al CUS Trieste di affrontare con serenità l’intero insieme di eventi.  

Precisa infine che il CUS Trieste è in grado di organizzare, sempre nel periodo Barcolana 
2024, una corsa su strada sotto il controllo della FIDAL (Federazione Italiana di Atletica Leggera) cui 
il CUS Trieste è affiliato, riservata ai soli studenti e al personale universitario o, più facilmente, 
all’intera categoria dei “runners” cittadini. Fa presente che tale corsa non può venire organizzata al 
di fuori della Federazione di competenza. Sarà sua cura verificare con la dott.ssa Sartori la fattibilità 
della gara e l’eventuale denominazione da dare alla stessa e, nel caso questa venga realizzata, si 
occuperebbe della parte organizzativa per tramite della Sezione di Atletica Leggera del CUS Trieste 
e in collaborazione con la FIDAL per le competenze spettanti a quest’ultima. 

Il rappresentante degli studenti nel Comitato dello Sport, Enrico Galante, assicura fin d’ora il 
sostegno dei rappresentanti degli studenti a tali iniziative.  
 

Successivamente prende la parola il rappresentante degli studenti, Enrico Galante, per 
chiedere informazioni sull’attività sportiva a favore degli studenti organizzata dal CUS Trieste a 
Gorizia. 

Il rappresentante del CUSI Romano Isler, in qualità di Presidente del CUS Trieste, illustra le 
principali modalità organizzative di tale attività, sottolineando come la stessa abbia avuto gran 
successo presso gli studenti della sede di Gorizia.  
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In particolare evidenzia come il prezioso sostegno economico fornito dall’Agenzia Regionale 
per il Diritto allo Studio del Friuli Venezia Giulia (ARDIS), che consente di praticare agli studenti 
interessati delle tariffe agevolate, si sia rivelato, a causa dell’alto numero di adesioni, insufficiente, 
per cui lo stesso CUS Trieste è intervenuto a sostegno di tali agevolazioni con altri fondi.  

Auspica dunque di poter ottenere dall’ARDIS per il prossimo anno accademico un 
incremento di tale sostegno a supporto delle agevolazioni per l’intera popolazione studentesca di 
Gorizia interessata alla pratica dell’attività sportiva con il CUS Trieste.  
 
 
 
 
 
La seduta ha termine alle ore 12.30 
 
 
 
 
 

     Il Presidente       Il Segretario 
(prof. Renato Pelessoni)          (dott.ssa Sara Frisano) 

    
  








